



学校だより

【教育目標】 学ぶ心 思う心 挑む心

令和6年度 第6号

神林中学校(☎66-5313) 令和6年10月2日

神林中学校 第6回 体育祭

9月24日(火)第6回体育祭を実施しました。雨のため2度の延期で平日の開催となりましたが、天気は快晴で、少し強かったですが爽やかな風の吹く絶好のコンディションでした。グラウンドは、保護者の皆様に立てていただいたテントが応援席と本部をしっかりと守り、迫力ある両軍のパネルとスローガンが入場門を形作っていました。

生徒は4日ぶりの登校。やる気と元気が最高潮で、開始前から円陣を組んで気合いを入れていました。平日でしたが、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様、来賓の皆様にお越しいただき声援を送っていただきました。

両軍団長のすがすがしい選手宣誓で体育祭が始まり、団体種目、男女種目、学年種目が行われました。様々な工夫が凝らされた競技に、「種目の内容は誰が考えるんですか？素晴らしい発想ですね。」と来賓の皆さんが感心されていました。今年は3年ぶりにPTA種目を行い、50名近くの保護者の皆さんに参加していただきました。午後からは、応援合戦、軍団選抜リレーが行われ、生徒は全力を出し切り、すべての種目が無事終了しました。

対抗形式で行われた体育祭ですので、各部門の勝敗はつきましたが、軍団のシンボルとなるパネルを含め、どの軍も全力で素晴らしい競技、パフォーマンスを見せてくれました。両軍の生徒全員のおかげで、盛り上がる中にも感動や温かさを感じる素晴らしい体育祭となりました。生徒の皆さん、お疲れ様でした。また、後片付けでも、たくさんの保護者の皆さんのお手伝いをいただきました。生徒、保護者、地域の皆様、職員の力が一つとなり、素晴らしい1日、素晴らしい思い出、素晴らしい歴史となりました。



競技賞 青軍
パネル賞 青軍
応援賞 青軍



体育祭の成功を支えた PTAグラウンド整備作業

9月14日(土) PTA環境整備作業をしていただきました。

休日の朝6時半からのスタートにも関わらず、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様にお越しいただき、生徒、職員も参加しました。作業の大きな目的は、体育祭へ向けた準備です。生徒の応援席8張、本部2張のテント設営、パネル設置用の単管の組み立て、競技で使用するフィールド、トラックの除草、グラウンド周辺の草刈りです。たくさんの人の力でこのような大がかりな作業や準備をしていただくことは、体育祭までの1週間、生徒も職員も援、競技の練習に専念できるためにもとても重要です。約1時間の作業で、グラウンドはあっという間に体育祭の会場に変身しました。体育祭へ向けた生徒の気持ちも大きく高まりました。作業に参加していただいた皆様に心より感謝申し上げます。

広島平和式典参加報告

9月12日(木) 生徒朝会で広島平和式典への参加の報告会が行われました。神林中代表として広島平和記念式典に参加した生徒会長から、式典の様子や平和への思いが報告されました。進んだ科学技術への驚きや、「その技術が、なぜたくさんの人を殺すために使われたのか」という疑問や、怒り、そして、絶対に戦争をしてはいけないという思いを自分の言葉で伝えてくれました。「人が起こすことを人が止められないはずがない」と言われます。次の時代を創る中学生の皆さんには、戦争という同じ過ちを二度としないという強い思いを持ち続けてほしいと願います。



2年生防災教育

9月12日(木) 午後、2年生の防災教育が行われました。2日目となる今回は、塩谷の集落に出かけ、津波が起きたときの避難経路を確認する活動を行いました。いかに早く、海から遠く、高い位置へ逃げられるか、通過してはいけない危険な場所はないか、地図に印を付けながら歩きました。

学校に帰った後、お年寄りの歩くスピードを基準に地震の避難経路に色を塗り、「逃げ地図」を完成させました。最後に、東日本大震災の津波について映像で学習し、いざというときには、迷っている時間はないこと、自分の命は自分で守ること、より遠くより高く逃げるのが重要であることを学びました。この学習で今年度の防災学習は終了です。神林中の生徒には、防災学習を生かし、いざというとき落ち着いて、自分の命を守り、家族の命を守り、誰かを命を守ることができる生徒であってほしいと思います。



全国学力学習状況調査結果から

平均正答率(%)	国語	数学
村上市立神林中学校	53	44
新潟県(公立)	57	50
全国(公立)	58.1	52.5

4月18日に行われた全国学力学習状況調査の結果が届きました。毎年、小学6年生と中学3年生を対象に行われているもので、学力の定着状況の確認と、それを基にした学習方法の改善を図るために文部科学省が実施しているテストです。神林中学校の結果は、左のようになりました。全体的には全国に及びませんでしたが、解答の状況から次のような特徴が分かりました。このテスト結果を受けて、分かる授業と確実な学力の定着を図っていききたいと思います。

授業改善の視点

素直で素朴な当校の生徒には、学習意欲を十分喚起した状態での学習の定着は高く、生徒の思考の流れや意欲を重視した授業の展開が重要であることが分かりました。また、大切な基礎を十分に定着させるためには、出題方法を工夫したり、粘り強く丁寧な個別指導を行ったりして、分かる経験をさせることが重要であることが分かりました。

今後の手立て・具体的な取組

方策1 組織的授業改善

- ・全職員で決定した授業改善の視点を元にした授業実践
- ・中学校区小中相互授業参観、校内授業参観(参観シートを活用した相互参観、相互評価)

方策2 生徒の分かる喜びをサポートする全職員体制の個別指導

- ・夏季休業及び定期テスト前に、数学に特化した学習会を実施し、個に応じた指導による分かる体験を通して、学習への意欲を喚起し、他教科の学習の意欲向上にもつなげる。

方策3 家庭学習を含めた望ましい生活習慣の定着へ向けた指導

- ・終学活のプランニングタイムに、振り返りや明日の予定の確認、帰宅後の過ごし方の計画、家庭学習の時間設定(90分以上)と学習内容の決定を行う習慣を身に付けさせる。
- ・授業終了後、教科担任は宿題や家庭学習で行ってほしい学習内容を教室前のホワイトボードに記入し、プランニングタイム時の家庭学習の計画に活用させる。
- ・担任または学年部でアプリの入力状況を確認し、確実に入力させるとともに、励ましのコメントを入力する。

第2回学校運営協議会を行いました。

9月18日(水) 今年度第2回学校運営協議会を行いました。

はじめに授業参観を行い生徒の様子を見ていただきました。3年生の音楽は最初に校歌の合唱がありました。美しく力強い合唱に「校歌に歴史と伝統を感じる。」「体育祭、合唱コンクールへ向けた、やる気と勢いを感じた。」というご意見をいただきました。その後、1学期末のアンケート結果と、それを受けての学校の方針について協議しました。神林中の強みとともに弱点についても説明し、その克服についてのご意見もいただきました。睡眠や学習に対する生徒、保護者への啓発の必要性や地域の良さの理解のための方策、来年度の行事や部活動の地域移行への質問もありました。

学校運営協議会の皆様は、学校の職員ではありませんが、学校の理解者であり、サポーターであり、監督者でも感じております。今後とも、学校運営協議会の皆様から厳しく前向きなご意見、ご指摘をいただきながら、神林中学校を前進、進化させていきたいと思っております。

特別支援学校との交流活動 事前学習

9月13日(金)、神林中学校3年生と村上特別支援学校中等部の交流学習(10月3日(木)実施予定)へ向けての事前学習が行われました。村上特別支援学校の先生をお呼びして、「障害者の活躍について」「村上特別支援学校について」「交流学習」について、そして、「障害者と交流する意味」についてお話しいただきました。

スライドを使った分かりやすいお話で、生徒もリラックスしながら聞いていました。そして、社会で様々な人たちが共に生活するためには「相手を認め、理解すること」「相手の気持ちを想像する力」と「様々な体験」が重要であること、交流会で両校の生徒が同じめあて(SMILE)をもって接しようというお話に、真剣に聞き入っていました。



神林地区芸能まつりに参加しました。

9月29日(日) パルパーク(神林総合体育館)で行われた第28回神林地区芸能まつりに神林中吹奏楽部が参加しました。今年は、祭りのトップを飾るオープニングでの演奏をさせていただきました。

火曜日に行われた体育祭が終わってから、吹奏楽部の生徒たちは毎日休みなく練習し、この日を迎えました。当日は、学校での練習の後、スタートの30分以上前から、ステージに楽器を運び込み、入念なリハーサルを行いました。リハーサルでは緊張気味で音が合わない場面もありましたが、いざ本番では気合いが入った素晴らしい演奏でした。

1曲目は2、3年生で「日本を勇気づける名曲メドレー」を演奏しました。「どんなときも」や「栄光の架け橋」などの曲を次々に演奏し、来場者の中には身体を揺らしてリズムをとる人もいました。2曲目からは1年生も加わり、「上を向いて歩こう」を演奏し、最後は「負けないで」を演奏しました。

30人近くの人数での迫力のある演奏に来場の皆さんは大きな拍手を送っていました。吹奏楽部では、10月27日(日)にオータムコンサートを予定しています。3年生の卒業演奏となるこの日に向け、練習を重ね、さらに素晴らしい演奏に仕上げてくださいることを願っています。



10月の予定

2 水 下越駅伝大会 PTA 講演会
3 木 3年生村上特別支援学校訪問
4 金 2学年 PTA 講演会
7 月 学年合唱練習(平井李枝先生来校)
8 火 避難訓練 起震車体験
9~11日 2年生キャリアスタートウィーク
10 木 新発田南高校オープンスクール
11 金 1学年 PTA ビーチバレーボール大会
15~25日 合唱優先期間
15 火 荒川高校オープンスクール
16 水 職員会議 3年実力テスト 貧血検査

22 火 生徒会専門委員会
26 土 合唱コンクール
27 日 吹奏楽部オータムコンサート
28 月 代休日(26日分)
31 火 テスト前部活動休止(~11/7)



